



海の子

11月号
令和3年11月29日
式根島学園式根島小学校
校長

“なぜ道徳を学習するか”

校長

今年も残すところ、あと1ヶ月となりました。年々、年が過ぎる早さを感じるようになってきました。

今年も新型コロナウイルス感染症予防対策で学校行事などが延期となりましたが、保小中合同の運動会は参観者を制限しながらも、概ね例年通りの運動会を開催することができました。また、新しく島の子発表会とした学習発表会も保護者、地域の方に参観していただき、無事に終わることができました。今後、「第6波」や「インフルエンザの流行」が来ることなく、穏やかな年末・年始が迎えられることを心より願っています。

さて、10月8日（金）に開催された今年の道徳授業地区公開講座では、「なぜ道徳を学習するのか」をテーマに東京都教職員研修センター 東京教師養成塾 教授の木村良平先生に5年生から9年生を対象にオンラインによる道徳の授業をしていただきました。木村良平先生は長年、北区の小学校で校長先生を勤め、現在の東京都教職員研修センターに勤務されています。

木村良平先生には昨年度は保護者や地域の方対象に「道徳指導の必要性について」講演をしていただいています。

今回は、子供たちに「ふくびき」という絵本（内容省略）を教材に授業を進めていただくとともに、「なぜ道徳を学習するのか」についてお話をしていただきました。道徳では次の4つの心を育てるとしています。つまり「自分の心を磨くための大切な時間」であることをお話していただきました。

- 明るい心…思いやり 自他の尊重 親切 感謝 誠実
- 正しい心…規範力 判断力 規則の尊重 公正 公平
- つよい心…努力 根気 勇気 たくましさ 向上心
- 広い心…仲良く 助け合う 相手の立場を理解

授業の後に子供たちに感想を聞いてみると、しっかりと自分事として捉えていました。

保護者の皆様、地域の皆様、本年もありがとうございました。来年も式根島学園に対し、御理解・御協力をいただければと存じます。

式根島学園 生徒会・代表委員会 募金活動の御報告

生徒会担当

島の子発表会当日の開演前、休憩中に募金活動をさせていただきました。募金先をどこにするかを中学校の生徒会役員で話し合い、国内の自然災害、被災地域へ支援したいということで、日本赤十字国内災害義援金に決めました。28,589円もの寄付が集まりました。募金に御協力していただいた皆様ありがとうございました。

【「島の子発表会」を終えて】

島の子発表会担当

従来の学芸会から、これまでに学習したことを題材に、発表や演出に工夫を凝らした保育園・式根島学園合同の学習発表会「島の子発表会」を無事、11月6日（土）に開催することができました。今年度こそは何としても島内地域の方々にも御鑑賞いただきたいと、感染対策と学校行事の両立のため、半年前から会議を重ねて準備してまいりました。緊急事態宣言が解除されたとはいえ、入場前の検温や常時換気された会場でお過ごしいただくなど、大変御不便をお掛けしたことと思います。また子供たちもマスクやフェイスシールドを着用し、動きや発声に不自由がある中でしたが、舞台の上で堂々と発表する声やのびのびとした演技に、これまでに積み重ねられた経験の素晴らしさや、お家の方々の励ましの温かさを感じました。練習では聞くことのなかった、大きな拍手や明るい笑い声、深く頷いて聞いてくださった方々の姿こそ、発表会のスローガン「元気・やる気・根気」を子供たちの心に育んでくれたのではないかと思います。本当にありがとうございました。

知っている？このことわざ（3・4年生）

あめりかいもをそだてたよ（1・2年生）



さすが
島の子！
釣りの演技も
お見事！



1年生にとって、
初めての島の子発表会。
「はじめのことば」も立派でした。



裏方の放送係も活躍！



日本ふしぎ発見！（6年生）



米米 CLASS～米があるだけで～（5年生）

5・6年クラス紹介

〈5年生〉

5年担任

「やるときは、全力でやる。」を目標に頑張っている5年生6人です。2学期がスタートしてからは、運動会や島の子発表会、移動教室と様々な行事がありました。その一つ一つに全力で取り組む姿から、何事にも一生懸命やる姿が光っています。やるときには集中して、自分と向き合い、頑張る力をもっている子供たちです。

来年の4月には最高学年として式根島小学校を引っ張っていくことを意識し、今後も活動していきます。また、6年生の背中を見られるのも残り僅かです。多くを吸収し、立派な5年生として最後までGO UP!!!



〈6年生〉

6年担任

6年生は、より良い自分になるためにひたむきに努力することができる6人です。

「こんな風になりたい」「こんなことに挑戦したい」という思いをもって、様々な活動に取り組んでいます。

最近の6年生のテーマは「自立」と「自律」です。「自立」とは「自分のことは自分ですること」を、「自律」とは、「今すべきことを考え、自分をコントロールすること」を指します。「最高学年としてふさわしい姿」とは、どの様な姿なのかを一人一人が考え、それぞれに努力しています。



今年度も残り僅かとなりましたが、これからも最高学年としての力を存分に発揮して、自分らしく活躍していくことを期待しています。

12月の予定等

生活目標：協力して学校をきれいにしよう
 保健目標：かぜ・インフルエンザを予防しよう
 給食目標：寒さに負けない食生活を考えよう
 ①②③④⑤⑥の丸数字は、学年です。



日曜日	主な行事等	日曜日	主な行事等
1水	保護者会⑤⑥ 避難訓練・消火体験	16木	B時程 ALT③⑤⑥ SC来校
2木	自転車教室①②・保護者会①② ゲートボール交流会⑤⑥ ALT	17金	午前授業 研究授業③④ (5校時) ALT④
3金	人権教室(盲導犬)⑤⑥ 保護者会③④	18土	
4土		19日	
5日		20月	
6月	安全指導 コーチング特別授業⑥	21火	
7火		22水	クラブ活動
8水		23木	正月飾り作り(全学年) SC来校 ALT③
9木	ALT③⑤⑥ (自転車教室・保護者会①②予備日)	24金	終業式 大掃除 給食(終) SC来校 ALT④
10金	ALT④	25土	冬季休業日(始)
11土		26日	
12日		27月	閉庁日
13月		28火	閉庁日
14火		29水	
15水	委員会活動 SC来校 ALT①②	30木	
		31金	

※第3学期の始業式は、1月11日(火)となります。
 通常登校で、給食が始まります。

※朝の児童の登校時刻についてですが、安全上の理由から
 教職員が出勤する7時45分を目安にするようお願いいたします。

良いお年を

